

EL PUEBLO

SEMANARIO DE INFORMACION

AÑO V NÚM. 247

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Sóller 17 de Noviembre de 1917

REDACCION Y ADMINISTRACION
LUNA NÚMERO 27.—SOLLER (Mallorca)

EL TRIUNFO DEL DINERO

Las pasadas elecciones municipales han constituido una página bochornosa para la historia política de Sóller. Los mauristas han sacado triunfantes a siete de los ocho candidatos que habían proclamado, la coalición uno. Pero la lucha electoral en la forma que se ha realizado, no significa ni el triunfo del maurismo, ni la derrota de la coalición, es sencillamente, el triunfo del dinero. *El notable y distinguido Sr. D. Dinero ha sido elegido concejal.*

El partido geronista ha querido ganar a todo trance y lo ha conseguido. ¿Cómo? Apelando a todos los medios, dignos e indignos, sin reparos ni miramientos, amenazando al agricultor que tiene agua de tal fuente, agua que paga religiosamente, con quitarle el agua y secarle su huerto; al colono con echarle del predio; al inquilino con obligarle a desocupar la casa; al obrero con despedirle del taller, de la fábrica o del trabajo; al deudor con obligarle a hacer efectiva su deuda, aunque haya venido pagando los intereses convenidos. Presiones, coacciones, amenazas, venganzas, engaños y a todo esto añádase la compra de votos, el derroche del vil metal, comprando conciencias, negociando con la necesidad y la miseria de los electores pobres. ¡Valiente y honroso triunfo el de los mauristas! Así entienden y predicán estos el civismo, la ciudadanía y el respeto a la ley.

Con todo eso en contra, la coalición ha tenido en las pasadas elecciones, entre todas las siete secciones, treinta y siete votos menos que en las celebradas hace dos años.

Sólo el vil metal, que soborna conciencias volubles y compra voluntades débiles y alucina a los necesitados, ha obtenido el triunfo. Decíamos en nuestro último número que en las luchas electorales «los pueblos demuestran su espíritu de ciudadanía, su civismo, su cultura y el interés que se

tiene por la administración pública». Esto es la verdad, y también lo es que el domingo buena parte del cuerpo electoral demostró ser despreciable mercancía y esos políticos que predicán civismo, orden y ciudadanía probaron que en vez de defender y difundir ideales sanos y redentores, son únicamente mercaderes de voluntades, que adquieren a cualquier precio para satisfacer su ambición, su egoísmo y su vanidad.

El nivel político, la cultura cívica de nuestro pueblo, experimentó el domingo un notable descenso. Lo lamentamos de veras y caiga sobre los causantes de esa ignominia social el estigma vergonzoso de su obra funesta y de sus culpas. Nosotros, afirmados en nuestro credo, amantes y entusiastas de los ideales honrados y nobles que profesamos y defendemos, seguiremos laborando con más energía, con más entusiasmo para borrar este descenso, para redimir al pueblo del enervante caciquismo que padece y procurar sea un pueblo consciente y libre.

¡Ni tanto ni tan poco!

¡ARRIBA ITALIA!

Si alguna muestra bien patentizada hubiesen podido dar los testarudos teutones de la apremiante situación en que ya hoy se encuentran en su descabellada empresa de querer dominar «über alles», sobre todo el mundo, sobraría para quedar demostrado indiscutiblemente por ellos mismos, la conducta que han observado de resultados del relativo descalabro que han experimentado en los Alpes los ejércitos italianos, es decir sólo una sección de sus fuerzas. La gritería que armaron más parece que tenía por finalidad no sólo amedrentar a sus enemigos sino aturdir a los neutrales para inspirarles terror, pues en realidad al celebrar este triunfo, él, en todo caso, debió infundirles muy serias reflexiones ante tantas víctimas inmoladas sólo para lograr un soñado objetivo que se les aleja más y más de cada día.

Y al proceder de un modo tan descabellado, aparentan astutamente echar al olvido los continuos fracasos de que vienen siendo objeto en el frente franco-ingles, que es el punto más importante de la lucha y en donde están recibiendo el golpe mortal. ¿Acaso en estos días precisamente no han sido torzados los alemanes, a retirarse en dicho frente nada menos que en una extensión de más de

viente kilómetros abandonando *estrategicamente, sic*, varios pueblos comprendidos en tan extensa comarca? Pero no les salvarán estas ni otras habilidades y al fin pagarán con creces los grandes males que han causado.

En cuanto a la hermosa Italia ya se ha visto el efecto que le ha producido su pasajera desgracia; la nación más compacta y unida que nunca se prepara a vengar el golpe, entusiasta y patrióticamente. Nosotros tenemos completa fe en que pronto hará pagar con creces el ocasional sufrimiento a sus eternos contrarios.

¡Los italianos de hoy son los sucesores, son los hijos de aquellos invencibles romanos que supieron arrojar a sus mayores y terribles enemigos llegados ya a las mismas puertas de Roma! ¡Y por ahora no han pasados éstos ni con mucho el Rubicón!

¡Arriba Italia y guerra al invasor!

PEDRO MARTINEZ ROSICH

LORENZO BISBAL

Pocos meses ha vino a Sóller el obrero socialista Lorenzo Bisbal. Pasó a vivir en este hermoso valle para cumplir una condena de diez años de destierro impuesta por la Audiencia de Palma.

No pretendo examinar ni juzgar el caso cuyo remate fué un castigo. Bisbal había salido en defensa de compañeros vejados y oprimidos; había combatido al autor de lo que él consideraba una injusticia y al hacerlo puso en ello todo el fuego de su noble corazón y la energía de quien en aras de un ideal redentor sabe defender una causa justa, y así, con el lenguaje crudo del obrero, sin hipocresías ni convencionalismos, dijo lo que creía verdad.

Pero Bisbal, fija su mente en la justicia innmanente, pasó los linderos del derecho reglamentado, de la ley escrita y la justicia humana, artificial e imperfecta, le envolvió en las redes de un proceso del que salió condenado a varios años de destierro.

Separado de sus amigos y de sus compañeros, pero con un adiós hasta siempre... vino Bisbal a establecerse en Sóller y aquí encontró también nuevos amigos, nuevos compañeros. Llegó a esta ciudad el simpático *desterrado* y cada uno que iba tratándole se convertía en amigo, cada conocido, en camarada y compañero.

Y es que Bisbal es un hombre de ideal, un espíritu noble y abierto a toda grandeza, luchador incansable, sí pero también un obrero ilustrado, un hombre recto, intachable en todos sus actos, culto y modesto, honrado y humilde trabajador, entusiasta defensor de la sufrida clase a que pertenece.

¡Oh, si todos los obreros fuesen como Bisbal! El otro día, en un mitin de propaganda electoral en el que tomó parte a

instancia de varios amigos, combatía el caciquismo que impera en Sóller, pero lo hacía en conceptos elevados. Combatamos ahora el caciquismo maurista —decía— como después y ahora y siempre hemos de combatir todo caciquismo que pretenda implantarse.

Al examinar el programa, que un orador que le precedió había presentado, de reformas a realizar en el Consistorio, dijo con la energía, la pasión y el entusiasmo del convencido y del que ama realmente al obrero: está bien que procureis reformas beneficiosas a la ciudad y en especial a la clase trabajadora, pero no os fijéis tan sólo en las mejoras materiales, pensad también en las morales; procuren los concejales sustraer al obrero del funesto vicio del juego y de la bebida, males grandísimos, causantes de tantos crímenes, de tantas desdichas, de la relajación de costumbres y de la degeneración de los individuos.

Estos conceptos emitidos por Bisbal arrancaron lágrimas al auditorio, que le aclamó con entusiasmo, viendo en él a un apóstol, no a un desterrado.

Al día siguiente recibió en Sóller la noticia de haberse conseguido en Palma que el interesado ofendido por Bisbal perdonaba a éste y por consecuencia quedaba indultado. La noticia causó inmenso júbilo y al propio tiempo tristeza. Todos los amigos nos alegramos del indulto, pero de todos los labios salió, espontánea y sincera, la frase: «ahora no tendremos ya a Bisbal entre nosotros».

Constituido en Palma el Bloque autonomista, Bisbal, en las elecciones municipales del domingo salió elegido concejal por gran mayoría de votos en el distrito tercero de la Capital de esta isla.

La victoria de Bisbal, es también el triunfo del partido socialista de Palma y por ello felicito al partido y al amigo. Hombres como Bisbal hacen falta en los Ayuntamientos. ¡Cuántas cosas buenas pueden hacer y cuántas cosas malas pueden impedir que se hagan!

Ahora, pues, con doble motivo Bisbal se marchará de Sóller, retornará a la capital a continuar el trabajo y a seguir luchando incesantemente por el noble y redentor ideal que llena su corazón y su mente. En Sóller dejará simpatías, afecto, cariño, consejos, muchos amigos, y contándome entre éstos mi despedida se limita a decirle: ¡adiós, hasta siempre!

MELCHOR DAVIU

EN LA CASA DEL PUEBLO DE MADRID

Discurso de don Melquiades Alvarez

Las izquierdas y la Asamblea

Ciudadanos: Aun cuando no estoy para hablar, no he querido excusarme de

comparecer ante la masa obrera, única fuerza viva del país.

Voy a deciros por qué vine aquí, cual es mi compromiso y a lo que responde la finalidad de las izquierdas.

Recordareis que en la Plaza de Toros nos congregamos todos los hombres de la izquierda española para fijar nuestro criterio en política internacional. Coincidimos todos, y al coincidir nos trazamos un programa mínimo, recogiendo las bases. Así llegamos a los acontecimientos del 14 de julio. Y republicanos y reformistas prestamos nuestro concurso a la Asamblea, y firmamos el acuerdo de para salvar a España, mantener el principio de la soberanía popular, sin el cual no se concibe la vida de un país. (Lee el texto del acuerdo tomado en ese sentido por la Asamblea de parlamentarios),

El reformismo y la República

Este es el compromiso, y el partido reformista lo cumplirá. Porque yo— he de hablaros claro—, yo soy el de siempre. El partido reformista no renunciará a lo que hoy representa en la política. Yo he creído siempre que la República es la más perfecta expresión de la Democracia; pero yo he creído siempre que no debía hacerse una superstición de la forma de Gobierno, y que no podía hacerse de la forma de Gobierno una cuestión capital.

Yo he creído que en la vida pública podían satisfacerse las necesidades y realizarse los avances progresivos con cualquier forma de Gobierno, a condición de hacerlo con el asentimiento del país. (Muy bien).

Porque yo— y tengo presente el pensamiento de Wilson—reconozco el derecho de los pueblos a regir su propios destinos.

Bien comprendo— lo he reconocido siempre— que hay pueblos como España en que el régimen, por existencias atávicas y por el egoísmo de los oligarcas, se va haciendo imposible el acceso de las energías renovadoras. Y cuando esto sucede, y cuando se detenta el Poder y se desmoraliza el sufragio y no se reconoce la soberanía de la voluntad del pueblo, entonces la revolución no sólo es legítima: es santa. (Grandes aplausos y aclamaciones).

Ya véis cómo no hay contradicción en la conducta sincera y recta del partido reformista. He dicho siempre, y lo he repetido en el Parlamento y hasta en la cámara regia, que la majestad de la Corona para vivir tiene que ser esclava de la majestad del Pueblo. (Nueva ovación).

Y ésta es la política del partido reformista, que acepta todas las formas de Gobierno; pero diciendo a los reyes que, cuando desoyen la voluntad del pueblo, no les quedan más que dos caminos: el camino amargo del destierro o el camino trágico del patíbulo. (Ovación delirante y varios vivas).

Cuidado con las derechas

Para esto hemos consagrado lo unión y el pacto de las izquierdas porque los hombres de la derecha reaccionaria aprovechan cualquier ocasión para subir al Poder y perseguirnos. Que hay gentes que aprovechan el pretexto de mantener la autoridad para rendir culto fetichista a la fuerza; y hay quienes olvidan sus compromisos para satisfacer sus ambiciones de Poder, y hay reminiscencias atávicas de los odios católicos que han revivido con cólera al reprimir los sucesos de Agosto.

HOTEL PARA VIAJEROS DE JOSÉ VIDAL Y C^{IA}

Plaza del Buensuceso, 5, cerca Rambla de Canaletas
detrás «EL SIGLO», BARCELONA

Hospedajes desde 4 pesetas. = Habitaciones desde 2 pesetas.

BUEN CONFORT

Servicio esmerado, a la carta y a cubiertos.

SEBASTIAN VILLALONGA

Médico-Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oído

Consulta los sábados de 4 a 6 y domingos de 10 a 12 en la finca molino de Ca'n Pentinat.—SOLLER.

Interesa a las izquierdas mantener su unión, y vivir frente a las derechas, por que será la única manera de garantizar la vida civil de España. (Muy bien. Aplausos).

La huelga, el Gobierno de Dato y el movimiento militar

Ya estamos aquí unidos para examinar la crisis y los acontecimientos.

Dicen que la falta de memoria es la característica de los pueblos latinos. Y bien; haced un esfuerzo y no olvidéis los sucesos pasados.

No olvidéis. Yo he sido más que testigo, colaborador. Y más que colaborador, director. Sí, director en cierto modo, de aquellos proletarios de mi tierra que se mantenían en huelga pacífica.

Fueron cuatro meses de una dictadura como jamás se ha visto en la Historia.

Y yo he de declarar que no he conocido tanta resignación popular ni tanta dificultad en la Prensa. Nadie hablaba. Sólo el Gobierno lo hacía para decir la verdad oficiosa, aderezada con invocaciones al patriotismo ¡Qué sarcasmo y qué vergüenza! Un Gobierno que hablaba de renovación del sistema y preparaba mientras tanto todo el tinglado electoral; que se pronunciaba por el mantenimiento de la disciplina, y consignaba noventa millones de créditos extraordinarios para el ejército, poniendo su autoridad a los pies de las juntas de Defensas; que protegía con otros millones a las Compañías de ferrocarriles, y a poco estallaba la huelga.

Y por si era poco desde el Poder el Gobierno abría las exclusas a toda clase de infancias. Porque fué el Gobierno—¡no lo olvidéis para vuestra venganza!—quien esparció la calumnia de haberse debido al oro extranjero aquella huelga, modelo de patriotismo! (Gran ovación). Fué, no olvidéis, el Gobierno quien cubrió de ridículo a vuestros compañeros, que luego debían comparecer ante un consejo de guerra. Y era este Gobierno el único que hablaba de patriotismo y de salvar al país! ... (Aplausos y vitores).

(Casi me atrevo a llamaros correligionarios por la conformidad que vais prestando a mis párrafos!)

¿Y qué resultó? Que en la política internacional, en las naciones surgió una duda de si España se comportaba como cumplía a una nación neutral; que se agui-

dizó la crisis del país y que surgió la indisciplina social y la indisciplina militar, engendrando la anarquía.

Y en estas condiciones surgió la crisis y antes la huelga.

(Acabará)

Las pasadas elecciones

La lucha electoral del domingo transcurrió relativamente tranquila, sin que se registraran incidentes de importancia.

En la Sección 1.^a titulada «Convento» no llegó a constituirse la mesa y no pudo celebrarse la elección, levantando acta de ello un notario.

En la sección de la Huerta los elementos de la coalición impidieron que votara un elector que había votado ya en el colegio de «Can Guixes».

Por lo tarde, parejas de la Guardia Civil patrullaban por la Plaza de la Constitución y la calle del Mar.

En el segundo distrito resultaron elegidos D. Francisco Enseñat Maval, D. Francisco Bernat Serra y D. Antonio Piña Forteza, mauristas.

En el Distrito tercero resultó elegido el candidato de la Coalición D. Bartolomé Sampol Colóm, conservador y D. Bartolomé Coll Rullán, maurista.

El miércoles celebró en la sección «Convento» (Distrito 1.^o) la elección que no se verificó el domingo.

Parejas de la Benemerita, y el teniente del Cuerpo Sr. Vargas, desde las siete de la mañana, recorrieron las inmediaciones del Colegio.

Verificóse la elección sin incidentes, y hacia las tres de la tarde, al presentarse un elector acompañado de individuos de cada bando político promovióse un ligero alboroto. El teniente de la Guardia Civil, Sr. Vargas, sacó la espada, envainándola después sin consecuencias, mientras las parejas a sus órdenes desalojaron la puerta del colegio y la calle. El referido teniente, requerido por el Presidente de la Mesa intimo a que salieran del Colegio los que no fueran candidatos o apoderados. Así continuó la elección, guardando las entradas de la calle, parejas de la Guardia Civil que impedía el tránsito a los veci-

nos pero dejó pasar a unos señoritos de Palma amigos del cacique maurista.

Cuando iba a realizarse el escrutinio, acto que es público y puede ser presenciado por todos los electores, la Guardia Civil continuó impidiendo que éstos pudieran ejercitar este derecho. Quien manda, manda y muchos recuerdos a la Ley y a los derechos individuales.

La elección del primer Distrito dió el triunfo a D. José Bauzá Llull, D. Gabriel Darder Vicens y D. Pedro J. Castañer O. zonas, mauristas.

CARTA

Hemos recibido la siguiente carta, accediendo gustosos a su publicación:

Sr. Director de EL PUEBLO

Presente

Muy Sr. mío y distinguido amigo: Acudo a Vd. y le pido hospitalidad para estas líneas en las columnas del periódico de su digna dirección, porque le conozco y sé que, siendo Vd. amante de la justicia y de la verdad, no ha de desatenderme ni ha de negármela. Y es tal mi confianza que ya por anticipado le doy por esta merced mis más expresivas y afectuosas gracias.

Se trata de una vindicación, nada más, que si bien sería innecesaria si todos mis paisanos, a quienes la especie calumniosa ha llegado, conocieran a fondo mis sentimientos y mi modo de pensar; y la considero indispensable porque sin duda los hay que no sólo no los conocen sino que se hallan propensos, por inclinación natural, a dudar de toda formalidad y a creer de uno todo lo malo que pueda inventar la malicia.

Dijose, y estoy enterado se ha propalado, con aviesa intención, por esta ciudad y en especial por la barriada de la Alquería del Conde, la noticia de que para obtener votos había apelado yo a medios ilícitos, hasta a la coacción inclusive, amenazando en particular al inquilino de una casa de mi propiedad, sita en dicha barriada, con expulsarle si me negaba el voto, lo cual no es cierto y de esta calumnia protesto públicamente mediante estas líneas.

D. José Crespi, que es el inquilino a quien la malicia del inventor del embuste se quiso referir, ha tenido a bien, a la primera indicación que le he hecho, hacer constar por escrito la falsedad propalada, y el certificado suscrito para él, que tengo en mi poder a disposición de quien quiera leerlo, dice así:

«El abajo firmado certifico que no he sido molestado por el voto ni tan sólo me lo ha pedido, ni me ha hecho desocupar la casa que me tenía alquilada D. Bartolomé Sampol Colóm; antes al contrario, que de mi propia voluntad debo desocuparla cuando me sea posible, o sea la semana entrante, sin que me obligue a pagarle el alquiler vencido, pues debo pagarlo a medida que pueda, a pesar de tener que votar en contra de él.—Sóller a 10 noviembre de 1917.—José Crespi.»

Nada más, y reiterando a Vd. señor Director, la expresión de mi gratitud, quedo su afmo. s. s. y amigo.

B. SAMPOL

Juan José

Se vende al precio de 0'50 ptas, ejemplar
De venta en la librería de Calatayud y C.^a—Luna 27, —SOLLER.

CRONICA LOCAL

Notario.—El nuevo notario de esta ciudad D. Manuel J. Derquí y Derquí, en atento B. L. M. nos participa haberse posesionado de la notaría vacante en esta ciudad y nos ofrece su estudio en la calle del Hospicio n.º 10.

Agradecemos al Sr. Derquí la atención que con nosotros ha tenido.

Marina.—Habiendo sido nombrado Naviero Gerente de la compañía «Islaña Marítima» de Palma D. Antonio Ferragut, Comandante de Marina de este puerto, este señor ha pedido la excedencia, que le ha sido concedida, y por tanto ha pasado a desempeñar el nuevo cargo para el cual ha sido nombrado.

Para ocupar la vacante que deja en Sóller el Sr. Ferragut, ha sido nombrado don Juan Delgado quien se ha posesionado y del cargo.

Teatros.—Ayer, viernes, debutó en el teatro de la «Defensora Sollerense» en el que ha de par tres funciones la compañía de zarzuela y opereta dirigida por el reputado primer actor Alfonso G. Hernandez y el notable maestro concertador Angel Soria.

Esta compañía es conocida ya de nuestro público, pues ha actuado otra vez en dicho teatro, conquistando muchas simpatías y abundantes y merecidos aplausos.

Anoche se puso en escena la preciosa zarzuela en 3 actos *La Tempestad*, distinguiéndose las simpáticas tiples Asensi y Belda, el barítono Sr. Ponseti que cantó la parte de tenor, el bajo Sr. Cornadó que estuvo muy bien en el papel de *Simón* y el tenor cómico Sr. Salvador. Al final de cada acto tuvo que levantarse el telón ante los aplausos del público.

Esta noche se pondrá en escena *El Rey que rabió*, y mañana, última función, se representará la hermosa ópera *Maruxa*. y *Príncipe Bohemio*.

Mañana por la tarde, habaá función fuera de abono, poniéndose en escena la hermosa ópera en dos actos titulada *Príncipe Bohemio*.

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión del día 6 de noviembre de 1917

La presidió el Alcalde D. Francisco Ensenat, asistiendo los concejales señores: Colóm (Antonio José), Forteza, Alcover, Colóm (Antonio), Puig, Rullán, Ozonas, Frontera y Colóm (Miguel).

Aprobóse el acta de la sesión anterior.

Se acordó someter a información pública a efectos de reclamación, por espacio de diez días, varias instancias de vecinos solicitando autorización para instalar en su domicilio respectivo un electro-motor para uso industrial o doméstico.

Se aprobó la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones municipales del presente mes.

Se aprobó el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento y Junta Municipal en las sesiones celebradas durante el mes de octubre último.

Se concedió permiso a D. Antonio Frau Oliver, como encargado de D. Miguel Joy Castañer, para construir un muro en una finca de su representado lindante con el camino denominado «Costa de Biniarix», previo señalamiento de alineación.

Terminado el despacho de los asuntos puestos a la orden del día, el Sr. Ozonas preguntó al Sr. Presidente por el resultado de las averiguaciones hechas para la comprobación de su denuncia relativa a los trabajos electorales a que se dedica el Oficial sache y a la extracción de algunos tomos del padrón municipal de las Casas Consistoriales.

Contestó el Sr. Presidente, que de las averiguaciones practicadas resultaban exactas los términos de su denuncia y que había amonestado como se debía a este empleado para que en lo sucesivo no volviera a suceder una cosa parecida; poniendo de manifiesto que se trataba de tomos de padrones anteriores al del año actual.

El Sr. Ozonas aceptó la amonestación referida por el Sr. Presidente y dirigiéndose al Sr. Alcover, que atenuó esta falta, resaltó la gravedad que encierra el hecho de haber sacado unos libros oficiales de las Casas Consistoriales y llevándolos a una sociedad política, para con su ayuda identificar electores continuados en el Censo electoral, que son desconocidos, en momentos cuya confianza en la victoria—dijo—se hace dudosa.

El Sr. Alcover dijo que no se refirió al hecho material, cuya gravedad no desconoce, sino a la intención que supuso guiaba a los autores, que no estima dañosa, lo que le movió a hacer las manifestaciones que consten en acta.

El Sr. Colóm (D. Miguel) manifestó que a su juicio el hecho de compulsar el padrón para identificar electores no tiene mucha importancia si se hace en las Casas Consistoriales, pero llevar los libros a un centro político, para hacerlo, es un hecho que encierra gravedad.

El Sr. Presidente dió por terminado este asunto.

El Sr. Ozonas interesó se ponga una luz a las obras de la alcantarilla que se construye en la calle de la Alquería del Conde, para advertir el peligro a los transeúntes. El Sr. Presidente dijo que daría las órdenes oportunas.

El mismo Sr. Ozonas haciendo referencia a una conversación tenida con el Director del Colegio de los Hermanos de la Doctrina Cristiana, manifestó que se habían remitido a la Alcaldía las listas, por él pedidas, de los alumnos que asisten a este colegio y a la escuela nocturna de Ntra. Sra. de la Victoria.

El Sr. Presidente confirmó lo anterior y ordenó la lectura de las referidas listas, resultando que al primero de dichos Colegios asisten 105 alumnos pobres y 65 al segundo. Se hace constar en la primera relación, que los niños que asisten a la clase gratuita entran y salen siempre por la puerta principal o sea la que da al patio del Convento y que accidentalmente, por ser más cómodo y por no causar molestia a las clases que dan a los corredores, varios de dichos alumnos han salido por el portal que da al callejón.

El Sr. Ozonas mostróse satisfecho de que los alumnos que asisten a la clase gratuita entren y salgan por el portal principal del Colegio, sitio por donde lo efectúan los alumnos de las clases retribuidas, y manifestó que en virtud del contrato estipulado entre el Ayuntamiento y los directores de aquel Centro docente, asisten al mismo en calidad de pobres y con carácter oficial, cuarenta alumnos. Debido a concesiones hechas a favor de otras entidades, asisten a dicha clase gratuita mayor número de alumnos que el que el

Ayuntamiento tiene derecho de hacer ingresar allí. Para estos 40 alumnos (pues por los otros entiende no debe interesar. se el Ayuntamiento) pide se hagan gestiones para ver de conseguir que puedan pasar a seguir sus estudios en las demás clases retribuidas del Colegio, aquellos cuya suficiencia, demostrada ante un Junta de examen les haga aptos para ello. Para el logro de estas ventajas, que cree posible, dada la conversación tenida con el Director del Colegio, estima sería conveniente el nombramiento de una comisión que lo gestionara.

El Sr. Presidente manifestó que con entusiasmo se adhería a la proposición deseando que las gestiones fueran coronadas por el éxito, puesto que tiempo atrás fracasaron sus propósitos inspirados en el mismo deseo expresado por el señor Ozonas.

Estimando todos los señores Concejales muy acertada y útil la proposición del señor Ozonas, fueron nombrados por aclamación para formar la Comisión el proponente y el Sr. Colóm (D. Antonio José).

El Sr. Forteza interesó del Sr. Presidente que comunicara las órdenes oportunas a los jefes respectivos para evitar que ciertos empleados de Consumos se dediquen (como le han informado que hacen) a la busca de votos, ejerciendo presión sobre determinados electores; prometiendo el Presidente que lo haría.

Se discutió largamente sobre la forma como se realiza la propaganda electoral y si en ello intervienen empleados del Municipio, en olvido de los deberes de su cargo; proponiendo el Sr. Ozonas al Ayuntamiento que todo empleado que cobre del presupuesto y se pruebe oficialmente que durante las horas de oficina o de trabajo ha ejercido coacción electoral, se le deje cesante.

El Sr. Presidente dice que en tiempo electoral ha de haber libertad completa.

Varios concejales protestan de la afirmación del Sr. Presidente.

Después de alguna discusión fué aprobada por unanimidad dicha proposición.

El Sr. Ozonas se quejó de que el carro que recoge la basura de las casas particulares durante la anterior semana no pasó con regularidad por determinado barrio, interesando se advierta al carretero encargado para que cumpla mejor los deberes de su cargo.

El Sr. Presidente explicó los motivos de lo sucedido y dijo que ya había amonestado al empleado y comunicádole instrucciones para que no volviera a suceder.

El Sr. Ozonas interesó del Sr. Presidente que durante esta época de matanza de cerdos cebados, no se obligue diariamente a los serenos después del servicio nocturno a que vayan a pesarlos a domicilio, por ser un trabajo excesivo, demasiado pesado para ellos, de lo cual se quejan.

El Sr. Presidente dijo que para estos trabajos extraordinarios que prestan los serenos reciben una gratificación y hace muchos años que vienen prestándolo, no habiendo recibido ninguna queja de los interesados.

El Sr. Forteza intervino manifestando que a su presencia se habían lamentado, pero no en son de queja, del excesivo servicio que representa para ellos este trabajo extraordinario, expresando que lo prestaban gustosos, pero que desearían terminarlo a las diez u once de la mañana para dedicar la tarde al descanso.

El Sr. Presidente en vista de lo expuesto, manifestó que estudiaría el asunto para ver si encontraría medio de solucionarlo en la forma deseada, haciendo presente la dificultad que hallará por la falta de personal empleado, que no es susceptible de muchas combinaciones.

El señor Ozonas pidió que el día de las elecciones los serenos no vayan armados a estacionarse en los Colegios electorales prometiéndolo el Presidente.

El señor Colóm (D. Miguel) interesó se active la tramitación del expediente de la expropiación para la prolongación de la calle de Cetre hasta el camino del Camp Llarch.

El Sr. Presidente prometió cuidarse de este asunto.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

MARÍTIMA SOLLERENSE

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y con arreglo a los artículos 18, 19, 20 y 27 de los Estatutos, se convoca a Junta General extraordinaria para el día 25 de los corrientes; a las 3 de la tarde, en las oficinas de esta Sociedad (Príncipe 24), para proponer y acordar un reparto a cuenta del capital, como disminución del mismo; y lo que se considere conveniente repartir a cuenta de los beneficios.

Los Sres accionistas podrán recoger su papeleta de entrada, hasta veinte y cuatro horas antes de abrirse la sesión, previo depósito de sus acciones, en las mismas oficinas de la Sociedad.

Sóller 7 Noviembre 1917.—El Presidente, Lorenzo Roses.

Fonda «La Palmesana»

DE

Andres Ramon

(Sucesor de MATEO PUJOL)

Calle de Cocheras, 3.—SOLLER

Se sirve toda clase de comidas a precio sumamente económicos.

Espaciosos comedores.—Cuartos de dormitorios que reúnen todas las comodidades.—Habitaciones para matrimonios.

¡SERIE MONUMENTAL!

RAFFLES

Se vende por cuadernos, a 10 cts. uno
Se ha puesto en venta el cuaderno 5, se hallará en la Tipografía de Calatayud y Comp. Luna—27.SOLLER.

Papelseda NEGRO

De venta en la Tipografía «Moderna» Luna 27.—SOLLER.

EL PUEBLO

SEMANARIO DE INFORMACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Pago por anticipado)

En España 1 peseta trimestra

En el Extranjero. 7 pesetas año.

Se suscribe en la Administración

AMOR DE MADRE

De venta en la imprenta de este periódico
recio o 50 ptas. ejemplar

SOLLER-Tip. Moderna de Calatayud y C.

